

## Vorlage

Beratungsfolge	Datum	
Rat der Stadt Sassenberg	26.09.2019	öffentlich

### Beschaffung eines Kfz für den Schülerspezialverkehr

Der Transport der Schülerinnen und Schüler aus den Ortsteilen Dackmar und Gröblingen, Emsort, Poggenbrook sowie den Bauerschaften Elve, Subbern, Twillingen und Waterort erfolgt überwiegend im Rahmen eines Schülerspezialverkehrs, da hier Linienverkehre nicht zur Verfügung stehen. Teilweise wird der Schülerspezialverkehr mit eigenen Fahrzeugen durchgeführt.

Aktuell werden folgende Fahrzeuge eingesetzt:

WAF-S 6008:	11/2009	147.782 km	9.947 km	3.006,24€	0,30 €/km
WAF-S 6014:	12/2011	117.077 km	11.588 km	4.734,28 €	0,41 €/km
WAF-S 6018:	05/2015	56.085 km	14.834 km	2.264,80 €	0,15 €/km

Als Fahrer werden ehemalige Hausmeister und Rentner eingesetzt. Diese Vorgehensweise hat sich in den vergangenen Jahren bewährt. Im Rahmen der letzten Prüfung der Gemeindeprüfungsanstalt NRW wurde festgestellt, dass die Kosten für den Schülerspezialverkehr in Sassenberg vergleichsweise niedrig sind.

Auch in Zukunft sollten weiterhin zwei eigene Fahrzeuge in Sassenberg und ein eigenes Fahrzeug in Füchtorf für den Schülerspezialverkehr eingesetzt werden. Im Bedarfsfall kann das Kfz des Hausmeisters der Sekundarschule Haus 1 ebenfalls für den Transport von Schülerinnen und Schülern eingesetzt werden. Ansonsten steht dieses Fahrzeug dem Hausmeister für Dienstfahrten zur Verfügung.

Außerhalb des Schülerspezialverkehrs werden zwei weitere Transporter im Bereich des Bauhofes sowie durch einen Hausmeister für die Übergangsheime eingesetzt. Dabei handelt es sich um folgende Fahrzeuge:

WAF-2767	1998	216.739 km	8.057 km	3.868,80 €	0,48 €/km
WAF-6053	2002	222.955 km	12.225 km	2.994,28 €	0,24 €/km

Bei einer Gesamtbetrachtung der oben genannten Fahrzeugflotte sollte das Fahrzeug WAF-2767, Baujahr 1998, ausgetauscht werden. Dieses Fahrzeug wird für die Pflege der Anlagen der städtischen Gebäude eingesetzt. Das Fahrzeug konnte durch den bisherigen im Schülerspezialverkehr eingesetzten Transporter WAF-S 6008 ersetzt werden.

Für den Transport der Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Schülerspezialverkehrs sollte unter Inanspruchnahme der Fördermöglichkeiten aus dem NRW -Förderprogramm „progres-Emissionsarme Mobilität“ ein Elektrofahrzeug beschafft werden. Die Förderquote beträgt 40 v. H. der förderfähigen Gesamtkosten. Unter Berücksichtigung einer durchschnittlichen Fahrleistung pro Tag von rund 60 km dürfte die Batteriekapazität eines Elektrofahrzeuges ausreichend sein. Mit der Beschaffung eines Elektrofahrzeuges könnte die Stadt Sassenberg einen Beitrag zum Klimawandel leisten.

Für die Beschaffung eines neuen Fahrzeuges für den Schülerspezialverkehr stehen im Haushaltsplan 2019 im Produkt 03.01.04 – Schülerbeförderung- im Teilfinanzplan 35.000,00 € zur Verfügung.

Zuständig für die Entscheidung ist der Rat.

**Vorschlag der Verwaltung:**

„Die Verwaltung wird beauftragt für die Durchführung des Schülerspezialverkehrs ein adäquates Elektrofahrzeug unter Ausnutzung des NRW -Förderprogramms „progres-Emissionsarme Mobilität“ als Ersatz für das bisher im Schülerspezialverkehr eingesetzte Fahrzeug WAF–S 6008 zu beschaffen. Das bisherige Fahrzeug wird weiter für die Pflege der Anlagen der städtischen Gebäude eingesetzt. Das Fahrzeug WAF–2767 soll soweit möglich veräußert werden.“

DBgm.

Koc.